

02. Sitzung des Fachschaftsrates Wirtschaftswissenschaft und Wirtschaftsingenieurwesen

der Hochschule für Technik, Wirtschaft und Kultur Leipzig

Datum:	26.04.2023	Raum:	Z006 / online
Beginn:	17:02 Uhr	Ende:	19:05 Uhr
Sitzungsleitung:	Paul	Protokollführung:	Richard

Tagesordnung

1 Allgemeines	3
1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit	3
1.2 Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung	3
1.3 Bestätigung und Freigabe des Protokolls	3
1.4 Festlegung des nächsten Sitzungstermins	3
2 Organisatorisches	3
2.1 Wahl StuKo GMM	3
GO-Antrag auf Verlegung TOP 2.2 Foto nach hinten auf 2.6	4
2.2 Wahl StuKo Wing	4
2.3 Zugriff aufs Drive	4
2.4 Neue Ordnung und Referatsbeschreibungen	4
2.5 Neue Dokumentenstruktur	5
GO-Antrag auf Vorzug TOP 5.1	5
GO-Antrag auf Verschiebung TOP 2.6 Foto nach TOP 6	5
3 Aktuelles	5
3.1 FSR Pullis	5
4 Ämter	6
4.1 SprecherIn	6
Hochschulinformationstag 13.05.	6
GO-Antrag auf Vorzug TOP 2.6 für jetzt	6
GO-Antrag auf Sitzungsunterbrechung	6
Email zu: Leitfaden zu Stellungnahmen zu den Lehrberichten (Mail von Michel M. vom 21.04.)	6
Email zu: Austauschtreffen am 02.05 (Mail von Michel M. vom 21.04.)	6

4.2 Vize-SprecherIn	7
4.3 Öffentlichkeitsarbeit	7
Kurze Sitzungszusammenfassungen auf Insta?	7
4.4 Finanzen	7
4.5 Kasse	7
4.6 Veranstaltungen	7
Ergebnisse Planungstreffen	7
Update HSSF	8
4.7 Wahlvorstand	9
4.8 Hochschulpolitik	9
4.9 Evaluation	9
4.10 Büroorganisation/Sitzungsbewirtung	9
4.11 Internationales	9
4.12 Tutorienorganisation	9
4.13 IT	9
5 Gremien	10
5.1 StuRa	10
Rücktritt Anne als Vertretung des FSRs im Stura	10
Sonstiges von der letzten Sturasitzung	10
5.2 Prüfungsausschuss	10
PA Wing	10
PA WW	10
5.3 Berufungskommission	10
5.4 StuKo BWB	10
5.5 StuKo BWM	11
5.6 StuKo IMB	11
5.7 StuKo GMM	11
5.8 StuKo Wing	11
5.9 Fakultätsrat	11
6 Sonstiges	11
6.1 Bufak Posipa Vorstellung	11
6.3 Opal Kurs, um Studis zu erreichen?	12
6.4 Probleme bei Statistik Tutorium	12
6.5 Beamer	12
6.6 Teambuildingmaßnahme	12

1 Allgemeines

1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit

Der Fachschaftsrat Wirtschaftswissenschaft und Wirtschaftsingenieurwesen, folgend "F WW" genannt, ist mit 06 von 09 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.

1.2 Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird in vorliegender Form mit 06 Stimmen angenommen.

Änderungen:

- keine

1.3 Bestätigung und Freigabe des Protokolls

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 12.04.2023 wird in vorliegender Form mit 06 Stimmen angenommen und zur Veröffentlichung freigegeben.

Anmerkungen:

- keine

1.4 Festlegung des nächsten Sitzungstermins

Die 11. Sitzung des F WW findet am 10.05.2023, um 17:00 Uhr in der Z006 statt.

Bei Bedarf kann auch wieder eine Online-Konferenz angeschmissen werden.

Link: https://meet.ffmuc.net/FSR_WW_Z006

2 Organisatorisches

2.1 Wahl StuKo GMM

- kurze Vorstellung der Kandidat*innen, Kim Shirin und Danny Barycza
 - Paul Sander hat weiterhin Interesse an Vertretung
- Kim Shirin, Danny Barycza und Paul Sander stellen sich zur Wahl auf.

- GO-Antrag auf Blockwahl
 - angenommen
- GO Antrag auf offene Wahl
 - angenommen
- 6/0/0
- Danny und Kim nehmen die Wahl an.
 - Annahme von Paul wird noch eingeholt

- Die Sprecher schicken Mail an Piel und Holger Müller mit den dreien im CC

GO-Antrag auf Verlegung TOP 2.2 Foto nach hinten auf 2.6


- keine Gegenrede

2.2 Wahl StuKo Wing

- Paul Uhlig (22SMM) stellt sich zur Wahl auf.
- GO Antrag auf offene Wahl
 - keine Gegenrede, GO Antrag angenommen
- 6/0/0
- Paul Uhlig ist nicht anwesend, Annahme wird daher schriftlich eingeholt

Emily Linke tritt der Sitzung bei. Somit steigt die Anzahl der stimmberechtigten Mitglieder von 6/9 auf 7/9.

2.3 Zugriff aufs Drive

- Welches Amt benötigt noch Zugriff? → einfach in die Liste eintragen
- Liste zum Eintragen der E Mail Adressen, Sprecher geben dann Zugriff:
 -  Google Email Adressen.xlsx

2.4 Neue Ordnung und Referatsbeschreibungen

- Neue Ordnung
 - wir haben uns getroffen, aber an manchen Stellen gibt es noch Unstimmigkeiten mit der GrundO vom Stura, deswegen dauert das alles noch
- Neue Referatsbeschreibungen
 - wird dann noch gemacht

- Gremienbeschreibung erstellen, fehlen uns noch → Wer macht das?
 - Richard und Paul kümmern sich

2.5 Neue Dokumentenstruktur

- Dokumentenvorlage besprechen
- Neue Sitzungsordnung und Protokollstruktur besprechen
→ besprechen wir in dem Zuge dann auch erst wenn die GrundO und die Referatsbeschreibungen soweit sind

GO-Antrag auf Vorzug TOP 5.1


- keine Gegenrede
- im Anschluss wird TOP 5.1 besprochen und anschließend wieder an diesen Punkt der Tagesordnung zurückgekehrt

GO-Antrag auf Verschiebung TOP 2.6 Foto nach TOP 6

- keine Gegenrede

3 Aktuelles


3.1 FSR Pullis

- Problem:
 - letztes Mal wurde mit Gast Account bestellt, weshalb wir die Designs nicht mehr haben
→ Michel H. fragt bei Spreadshirt an, ob wir nochmal an das Design kommen
→ Michel H. kommt an die Designs ran
- Wie finanzieren wir die Pullis?
 - Michel H. bekommt 20 Prozent
- Frage: Wie hoch ist der Eigenanteil?
 - kommt noch
- Auswertung der Umfrage siehe Bestellliste
- Bestellliste:  Pulli Bestellung April/Mai
- Ich melde die Bestellung heute Abend an Michel H., dann holt er sich ein Angebot ein; das geht dann an Amt Finanzen, ob der Fsr beisteuern kann, sodass der Eigenbeitrag von 10€ bleibt, wenn das nicht der Fall ist, kommt das nochmal als Info in die Gruppe

4 Ämter

4.1 SprecherIn

Hochschulinformationstag 13.05.

- Wer kommt alles? → In Liste eintragen  Anwesenheit Hochschulinformationstag
- Idee konkretisieren:
 - StuRa macht keinen Stand, schließen wir uns da an? → Wir machen auch keinen Stand
 - Lieber in Ersti Woche wieder richtig Werbung für FSR machen
 - Alle, die möchten, können gerne bei ihren Studiendekan*innen mit dazu
 - Aber alle Stuko Mitglieder sollen bei ihren Dekan*innen anfragen, ob diese eine separate Folie, mit Kontakt und so, für den FSR mit in deren Präsi packen können
→ Nils bereitet die Folien vor und Paul leitet sie an alle Stuko Mitglieder weiter; diese sollen sie dann an ihre Studiendekane schicken

GO-Antrag auf Vorzug TOP 2.6 für jetzt

- keine Gegenrede

GO-Antrag auf Sitzungsunterbrechung

- keine Gegenrede

Email zu: Leitfaden zu Stellungnahmen zu den Lehrberichten (Mail von Michel M. vom 21.04.)

- Worum geht es hier?
 - (Re-)Akkreditierung von Studiengängen
 - Bei uns im FSR gibt es da keine Strukturen, bis jetzt ging es bei uns immer nur über die Stukos → melden die Sprecher an Michel M. zurück
 - auch Deutschlandweit kein einheitliches System
 - Workshop auf Bufak → John von ING nimmt da Teil, evtl kann man da dann mehr erfahren

Email zu: Austauschtreffen am 02.05 (Mail von Michel M. vom 21.04.)

- Thema:

- neues Formular vom SMWK, auf Prüfungsabmeldung sollen nun vom Arzt die Symptome angegeben werden
- wurde so scheinbar sogar von der Datenschutzbeauftragten abgesegnet, warum auch immer
- finden wir alle nicht so toll
- Kann am 02.05.2023 um 16 Uhr jemand von uns zu diesem Austauschtreffen und dann in der nächsten Sitzung berichten?
 - Amelie F. geht für uns hin; wer sonst noch joinen will, kann gerne hin, das findet über Zoom statt

4.2 Vize-SprecherIn

- siehe oben

4.3 Öffentlichkeitsarbeit

Kurze Sitzungszusammenfassungen auf Insta?

- Meinungsbild überwiegend positiv
- jede Sitzung ankündigen auf Instagram
- Zusammenfassung in der Story
- evtl. längere Zusammenfassungen als Posts für einen Zeitraum von so 1-2 Monaten
- Öffis (Max,Nils) machen da was, Sprecher schaun dann nochmal drüber

4.4 Finanzen

- nicht anwesend

4.5 Kasse

- nichts neues

4.6 Veranstaltungen

Ergebnisse Planungstreffen

- Vorstellung der Ergebnisse der Jahresplanung und erste Aktion dieses Jahr
- Ergebnisse bis jetzt: [X Veranstaltungen_FSR_WW_SoSe23.xlsx](#)

- Grillen mit den INGOs
 - kein normales Grillen, Bier Pong Turnier steht im Vordergrund
 - Termin: 16.5.
- Weiteres siehe Liste

Finanz- / Karriereworkshops

- Steuerworkshop mit Prof. Gerstenberg
 - Positives Feedback
 - Planungstreffen, vorher Inhalt und Umfang konkretisieren
- Nachtrag SprecherIn
 - MLP Seminare sind laut denen angeblich ohne Kontaktdaten
 - Sollen wir deshalb dennoch eine Kooperation mit MLP eingehen? → Meinungsbild einstimmig negativ

Update HSSF

- Was wurde in der ersten Sitzung besprochen? → Amelie F. berichtet
 - Das HSSF findet am 28.6. von 14-22 Uhr statt
 - danach geht es in Innenhof von E14 wegen Lärm
 - ca. 800 Leute erwartet
 - Nachmittags kommen Familien, Profs etc, und dann Abends ist Holiday
 - gibt wieder eine große Bühne mit Bands und Musik
 - diverses Halligalli drumrum mit Hochschulgruppen
 - Grillen
 - Ba-Hu macht Getränkeausschank
 - E14 organisiert Cocktails?
 - es soll so ein Rodeo dings geben
 - Hüpfburg
 - Unterstützung bei Technik gebraucht → melden bei Lucas (Veranstalter StuRa) oder Florian
- Was ham wir? → Rückmeldung an refva@stura.htwk-leipzig.de bis zum 08.05. durch die Sprecher
 - komische Plastik-Plane?!
 - Absperreinhalter (4Stk!) und Absperrband
 - Dartscheibe ohne Dartpfeile
 - Bambusliege
 - Bierpongisch
 - keine Bierzeltgarnituren

- es gibt wieder einen StuRa Stand wo sich auch FSRä gerne mit hin-/vorstellen können
- zum Mitmachen/organisieren bei Florian melden / der Telegram Gruppe joinen !Bittedankeschön!
- 02. Arbeitskreis Hochschulsommerfest am Montag, den 24.04 um 17.15 Uhr in der G330

4.7 Wahlvorstand

- Amtsübergabe hat stattgefunden

4.8 Hochschulpolitik

- nichts neues

4.9 Evaluation

- nichts neues

4.10 Büroorganisation/Sitzungsbewirtung

- Was machen wir mit den geilen Bannern?
 - werden weiter verwendet bzw bei Bedarf neu von Hand beschriftet

4.11 Internationales

- Demnächst kommen die neuen Anmeldungen für die Buddys; da gibts kein Geld, nur als Studium Generale anrechenbar → da kommen noch Mails zu

4.12 Tutorienorganisation

- nichts neues

4.13 IT

- nichts neues

5 Gremien

5.1 StuRa

Rücktritt Anne als Vertretung des FSRs im Stura

- Anne tritt zurück
- Richard wird zum Vollvertreter
- Brauchen wir noch eine*n Stellvertreter*in? → Plenum ist der Meinung erstmal nicht

Sonstiges von der letzten Sturasitzung

- Es wird ein Rektoratsgespräch geben; Themen:
 - Prüfungsplan
 - offene Seminarräume
- Thema: Klausurenergebnisse nach 6 Wochen:
 - In der Prüfungsordnung ist festgehalten, dass die Noten innerhalb von 6 Wochen herausgegeben werden **sollen**. “Soll” heißt aber “muss wenn kann”, demzufolge reicht ein Grund aus, um die Bekanntgabe zu verschieben.
- 2 Kandidaten für Finanzer gefunden, diese werden nächste Woche gewählt

5.2 Prüfungsausschuss

PA Wing

- tagt nächst Woche

PA WW

- nichts neues

5.3 Berufungskommission

- nichts neues

5.4 StuKo BWB

- Info von Constantin: Am 03.05. findet um 12:00 Uhr die erste StuKo Sitzung des neuen Semesters für den Studiengang BWL Bachelor statt
- Besprochenes wird er uns dann in der nächsten Sitzung mitteilen

5.5 StuKo BWM

- Tagt am 25.05.23

5.6 StuKo IMB

- nichts neues

5.7 StuKo GMM

- Paul war krank
- gab Probleme bei Prüfungen, weil irgendetwas ausgefallen ist

5.8 StuKo Wing

- nichts neues

5.9 Fakultätsrat

- tagt nächste Woche Mittwoch (3.5.23)
- Unbedingt vollständige Anwesenheit der studentischen Vertretung benötigt!

6 Sonstiges

6.1 Bufak Posipa Vorstellung

- Vorstellung der wichtigsten Posipas fällt leider flach, da wir noch nicht alle angeschaut haben
- nur noch 2 mal schlafen
- Clara hat sich abgemeldet, Timo wird sich auch abmelden
 - hat sonst noch wer Bock? → leider alle sonst Helfer*innen oder nicht da
 - Finn könnte nur Freitag

6.3 Opal Kurs, um Studis zu erreichen?

- Idee: Opal-Kurs erstellen, in den man sich eintragen kann, an den wir Mails schicken können
- Kennt sich da wer aus? Geht sowas?
- Ja mit opal-schulung
 - Es muss sich eine*r kümmern
 - man umgeht Problematik mit Zugriff auf Mailverteiler, wo alle Studis drin sind
 - da sind dann alle erreichbar die sich da eingeschrieben haben
 - Email erreicht mehr Leute, viele schauen nicht immer in Insta feed und so rein
 - man darf die Leute aber auch nicht sinnlos zuballern
 - Freiwillige, die sich um den Spaß kümmern?
 - Nils erkundigt sich mal

6.4 Probleme bei Statistik Tutorium

- einige aus Amelie T. Studiengang wollen Tutorium für Statistik, Prof hat keinen Bock sich drum zu kümmern → Tut Orga WiWi → Clara ist krank, Amelie T. springt ein
- Mal bei der Fakultät schauen, wer sich darum kümmert

6.5 Beamer

- Kommen wir günstig an einen?
- Halten wir das überhaupt für sinnvoll?
 - Meinungsbild: überwiegend dafür
 - Einspruch von Timo: Sinnhaftigkeit in Frage gestellt: Wie oft wird der genutzt? Und wenn wir den brauchen, können wir auch in einen Seminarraum gehen
- erstmal Hausmeister fragen, ob irgendwo was über ist
- Piel hat angeboten, das auch anzufragen → Max meldet sich mal bei Piel

6.6 Teambuildingmaßnahme

- Vorschlag: Gemeinsamer Wandertag oder ähnliches zum Teambuilding
- Ideen:
 - Wandertag; Fahrradtour
 - mit Abendprogramm

- Piel einladen?
- Das machen Richard und Amelie F.

--

Schließung der Sitzung um 19:05 Uhr

Anlage: Anwesenheitsliste



gez. Sprecher*in
Michel Harms



gez. Sprecher*in
Paul Bulitta

Anwesenheitsliste

Stimmberechtigte Mitglieder

Name	Vorname	Unterschrift
Ruge	Nils	Anwesend
Richard Krause	William	Anwesend
Harms	Michel	Nicht anwesend
van Uehm	Johannes	Anwesend
Bulitta	Paul	Anwesend
Hausdorf	Max	Anwesend
Schicktanz	Clara	Nicht anwesend
Tietz	Amelie	Anwesend
Linke	Emily	Anwesend

Weitere Anwesende

Name	Vorname	Unterschrift
Barycza	Danny	Anwesend
Funke	Kim	Anwesend
Hoffmann	Richard	Anwesend
Forster	Amelie	Anwesend
Lang	Timo	Anwesend
Rübe	Anne	Anwesend
Wendt	Florian	Anwesend
Runge	Finn	Anwesend
Singer	Sven	Anwesend